

# Woleu-Ntem/Département du Woleu/Oyem/Obsèques d'Hilaire Ondo... L'ancien délégué ministériel repose parmi les siens à Mekaga



Hilaire Ondo de son vivant.

ENA  
Libreville/Gabon

DECEDE le 6 août dernier au Centre hospitalier universitaire de Libreville (Chul), l'ancien délégué ministériel, Hilaire Ondo a été inhumé dernièrement à Oyem dans

le cimetière familial au quartier Mekaga. Un événement plein d'émotion qui s'est déroulé en présence des personnalités provinciales conduites par le gouverneur du Woleu-Ntem, Joël Ogouma, des autorités religieuses, des parents, amis et connaissances.



La messe à la Cathédrale Saint Charles Lwanga d'Oyem pour le repos de l'âme de l'ancien délégué ministériel Hilaire Ondo.

Photo : Antoine Essone Ndong

Pour nombre de proches de sa famille, c'est la disparition cinq mois plus tôt de son frère aîné, Bonjean Ondo, ancien ambassadeur et ancien ministre de la République, qui l'a tellement affecté au point qu'il ne s'en est pas remis, jusqu'à sa mort. Un lien que les uns et les autres n'hésitent pas à établir, au regard de l'intensité des relations qui les unissaient. La phase d'inhumation a été précédée de deux messes dites à la paroisse Saint Basile et à la cathédrale Saint Charles Lwanga par Mgr Jean-Bernard Asseko. Celui-ci, puisant dans les Ecritures

Saintes, notamment dans le livre de Jean chapitre 17, a recommandé à la famille Ondo Ndong Owono Engueng (dont le défunt faisait partie) de l'amour, de l'unité, de la fraternité, de la paix, la charité et de la réconciliation. Pour le prélat, ces valeurs sont indispensables, d'autant qu'elles favorisent et dynamisent l'entente dans la famille, et partant dans l'ensemble de la communauté. Une autre étape importante a été la bénédiction du caveau avant la mise en terre. Cadet du défunt, Jean-Claude Ondo, les sanglots nouant la gorge, a déclaré ceci, devant la



Moment plein d'émotion que celui de la mise en terre.

Photo : Antoine Essone Ndong

bière : "Hilaire, c'est moi qui venais après toi. Tu est parti. Je t'avais dit, à la suite du décès de Bonjean qu'il ne faut pas mourir maintenant, car je ne suis pas encore prêt pour diriger la famille, mais tu es parti. A cet instant, je sollicite des ancêtres partis dans l'au-delà de faire en sorte que la famille soit soudée. Nous ne sommes plus nombreux, il ne reste que moi l'aîné, suivi de Richard Ondo, Jimmy Ondo et Alain Ondo. Je te prie, Hilaire, tu étais un rassembleur. Dis à ceux qui t'ont précédé de faire que la famille reste unie". Successivement délégué ministériel à la Formation

professionnelle et aux Eaux et Forêts, Hilaire Ondo qui était né en avril 1943 était docteur en économie, obtenu à l'Institut des hautes études commerciales de Paris. Ce qui lui valut d'être, sur le plan professionnel, directeur du Commerce extérieur, inspecteur central des finances, conseiller technique et PCA (président du conseil d'administration) du Laboratoire scientifique du Gabon. Fervent militant du PDG, son militantisme était qualifié d'exemplaire. Il avait obtenu de nombreuses distinctions honorifiques et laisse une nombreuse famille.

## ... et département du Ntem/Bitam/Église catholique/Obsèques de l'ancienne catéchiste Célestine Okomo Obiang

### Elle a été inhumée à "Ancien-Melène"



Les prêtres pendant la messe pour le repos de l'âme de la disparue.

SSB  
Bitam/Gabon

DÉCÉDÉE le 8 août dernier à Bitam à l'âge de 91 ans, Célestine Okomo Obiang a été conduite à sa dernière demeure le 31 août dernier au village Ancien-Melène dans le canton Kess.

Cette servante de Dieu qui a consacré plusieurs années de sa vie à l'Église catholique, et singulièrement à la paroisse Sacré-Cœur de Bitam, où elle enseignait le catéchisme aux enfants à la chapelle de Tchimizock, a reçu les derniers hommages des populations du Ntem. En effet, si les unes



... la famille éplorée.

Photo : Servais Sonde BATATA

sont venues saluer la mémoire de l'illustre disparue, d'autres tenaient à exprimer, par leur présence, leur reconnaissance à cette femme pleine de générosité



Célestine Okomo Obiang recevant les hommages de son ancien employeur.

Photo : Servais Sonde BATATA

et pour toutes les bonnes actions inoubliables qu'elle aura posées en leur faveur. Si on lui reconnaît de très nombreux enfants sur le plan spirituel, Célestine



Les autorités locales venues soutenir...

Photo : Servais Sonde BATATA



Les Bitamois ont été nombreux aux obsèques de la religieuse.

Photo : Servais Sonde BATATA

Okomo Obiang n'a laissé qu'un seul fils biologique. Il s'agit de Jules Mbele Asseko, le maire actuel de la commune, à qui l'en-

semble des institutions et des administrations locales ont tenu à témoigner leur solidarité face à la douloureuse épreuve qu'il tra-

verse. Ancienne employée du bureau central des douanes de Bitam dans sa jeunesse, Mme Okomo a d'ailleurs reçu les hommages de cette administration dont le responsable, Joël Emboni, s'est incliné au pied de la bière de la disparue pour y déposer une gerbe de fleurs. Une messe pour le repos de son âme a été célébrée avant la mise sous terre de la dépouille. À Bitam, beaucoup estiment que Célestine Okomo Obiang s'en est allée avec la fierté d'avoir accompli sa noble et exaltante mission. Ne dit-on pas que la vie est une scène de théâtre où chacun joue son rôle et disparaît?